

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA CARRILLO, 1. Apartado de Correos, 54. 25 ejemplares 1'75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6 " EXTRANJERO: Trimestre... 15 " Número suelto, 10 ctmos.

Servicio exclusivo para EL LIBERAL

Cómo Francia curó sus heridas

La política exterior de Francia es de las que pueden llamarse a cielo abierto. Su fin primordial es de una claridad meridiana: la concordia entre todas las naciones. Y sin embargo vemos con frecuencia cuán torcidamente se interpretan sus intenciones. Especialmente la preocupación que tiene, tras de una dolorosa experiencia, por su propia seguridad, suele denunciarse como un pretexto hipócrita para desarrollar su potencia militar y su imperialismo.

Fue Schopenhauer quien dijo que «el egoísmo de los hombres, como el de las naciones, sólo es capaz de trocarse en alguna simpatía ante la miseria o el sufrimiento ajenos cuando son flagrantes. En cuanto desaparece la miseria, y con más motivo aún si se cambia en prosperidad, también desaparece la simpatía, y ésta se convierte con facilidad en un sentimiento opuesto: la envidia.»

Sin aceptar enteramente este amargo juicio del célebre misántropo, hay que convenir en que tan sólo los acontecimientos grandiosos y trágicos pueden conmover largamente y orientar en un mismo sentido la sensibilidad de naciones enteras, no digamos de continentes lejanos. Mas cuando llegan a ser términos esos acontecimientos, la vida cotidiana, con sus preocupaciones egoístas, vuelve por sus fueros en cada pueblo, sobre todo, si está entretejida de obsesiones inquietudes, de privaciones y de zozobras.

Y ocurre que la post-guerra ha sido muy dura para todos: ante todo para los vencidos, pero también para los vencedores. Los formidables remolinos que en su trágica estela dejó el cataclismo han destruido en todas partes el equilibrio económico del mundo; equilibrio ya por demás frágil, complejo y amenazado. Perturbaciones financieras imposibles de prever, depreciación de la moneda, rarefacción de los créditos, depresión en los negocios, cambios de fortuna y de posición para millones de hombres, son males que aquejan actualmente a Europa entera. Y la consecuencia suprema de todo ello es el paro forzoso, esa plaga terrible que se está desarrollando como un cáncer en las entrañas de naciones cuya prosperidad parecía antaño incommovibles; ese paro forzoso de que son víctimas hasta los mismos Estados Unidos, a pesar de su prodigiosa riqueza.

Es inevitable que cuantos padecen esos males profundos vuelvan miradas de admiración, quizá no exenta de envidia, hacia el equilibrio económico de Francia, tan prontamente restablecido; hacia su restauración financiera y el oro que va acumulándose en sus cajas; pero sobre todo hacia la regularidad de su trabajo.

«¡No hay paro forzoso en Francia!»—He ahí el grito de asombro, la exclamación general de los economistas. Tratemos de indicar algunas de las razones que explican por qué Francia no padece, como tantos otros países, esa temible plaga del paro.

En primer lugar, hay la reparación de los enormes destrozos causados en su suelo y en su industria por la invasión de 1914-18. Son obras por valor de ciento diez mil millones de francos, que han empleado muchos miles de brazos, y que al mismo tiempo han renovado en amplia medida nuestro utillaje industrial, permitiéndonos sostener en mejores condiciones la competencia mundial. Pero tengáse en cuenta que es casi exclusivamente con sus propios recursos, a sus expensas, que Francia ha llevado a cabo esas reparaciones. Soporta por ello la abrumadora carga de los empréstitos interiores, que hubo de contraer para realizar esa magna obra.

Por otra parte, debe tenerse en cuenta la escasa natalidad francesa, que tiene como consecuencias directas, en tiempo normal, la falta de mano de obra nacional y la necesidad de recurrir a la mano de obra extranjera. Sin embargo ocurre que sólo se apela a ésta en razón de las necesidades del momento, con lo cual se evita precisamente el paro forzoso.

Para que este método dejase de ser eficaz, habría de ser tal la falta de trabajo que bastase y aún sobrase por sí sola la mano de obra nacional. Mas esto no es posible actualmente, porque nuestros obreros «parados» lo son ya para siempre, y se cuentan por cientos de miles. Se hallan «parados» bajo un metro de tierra, a lo largo de aquella trágica línea que defendieron durante cuatro años y medio con sus cuerpos. Pero como guardan eterno silencio, se les suele olvidar al establecer las estadísticas...

Paul PAINLEVÉ.

Miembro del Instituto de Francia ex-Presidente del Consejo.

Copyright A. L. T. E. A.—(Prohibida la reproducción).

Hacia la pacificación

de los espíritus

Sobre una supuesta cesantía con motivo de una conferencia

El Abogado y Oficial de Telégrafos don Manuel Biedma, dió el último domingo en la Federación de Dependientes de Comercio y Banca una conferencia sobre el tema «Fenómenos de evolución económico-política». Se limitó en ella a exponer de un modo abstracto, meramente informativo las relaciones observadas entre los fenómenos económicos y los políticos a través de la historia antigua y contemporánea, sin hacer la menor alusión a la vida española. Fue una exposición objetiva y brillante de carácter estrictamente cultural y sin significación política precisa, como todos los actos de esta clase que viene organizando la Federación de Dependientes. El señor Biedma logró un extraordinario éxito por su profunda cultura y su elocuente palabra.

Parece que como premio al éxito logrado se ha suspendido al señor Biedma de su cargo de Oficial de Telégrafos, de empleo y sueldo. Nos consta que el conferenciante no realizó una intervención de carácter político, únicas que prohíbe el arcaico reglamento que rige a un cuerpo tan inteligente como el de Telégrafos. Recogemos este hecho a título de rumor y aguardamos confiadamente que tal rumor no se confirme porque de ser cierto nos produciría la honda tristeza que causa siempre la convicción de vivir, en pleno siglo XX, en una civilización fascista o centroafricana.

Información municipal

Visitas al alcalde

Al recibimos ayer mañana el alcalde, señor Alcázar, nos manifestó que seguía recibiendo visitas de diversos elementos que iban a felicitarle por su nombramiento. El señor Alcázar nos testimonió su agradecimiento por las atenciones recibidas de la Prensa con tal motivo, así como de entidades y particulares, reiterando los propósitos que manifestó al tomar posesión.

Una petición

Nos dijo también que había recibido un escrito de la Cámara de la Propiedad en el que ésta solicita que se la entere de los estudios que se hagan en los planos de la población para ver si es factible introducir alguna reforma en ellos.

El señor Alcázar nos anunció su propósito de dar cuenta de esta petición a la Permanente, e indicar al mismo tiempo su criterio favorable a la misma, y de consultar en asuntos de esta índole a las entidades representativas de la vida de la ciudad, como la Cámara de Comercio, Círculo Mercantil, etc., ya que afectando tan directamente a la ciudad, deben oírse sus manifestaciones; que en muchos casos podrán aportar detalles interesantes y conducentes a un resultado satisfactorio.

Las obras del Mercado de Verónicas

Nos manifestó además que, acompañado de los tenientes de alcalde señores Ortega y Bermúdez, había realizado una visita a las obras de reparación que se están llevando a cabo en el Mercado de Verónicas. El contratista las lleva con toda actividad, habiendo solicitado la instalación de luces para que por la noche puedan trabajar en ellas algunos tajos de obreros; y todo hace suponer que con el comienzo del año próximo el Mercado volverá a ser abierto al público.

Lea todos los días EL LIBERAL

La actuación de Cambó

Varios políticos comentan las declaraciones del exministro regionalista

10, a las 11 n.

Madrid.—Con motivo de las declaraciones hechas por Cambó, varios políticos han sido requeridos para que expongan su opinión acerca de las manifestaciones del exministro catalanista. Bagallá, Ossorio y Gallardo y don Melquiades han mostrado gran reserva sin querer exteriorizar su pensamiento.

Bergamín ha dicho que la expone cuando Cambó dé las demás notas que tiene anunciadas.

El conde de Romanones ha dicho que cree que Cambó está equivocado al afirmar que no es posible la organización de los partidos de la derecha y de la izquierda. Ya verá el señor Cambó, agregó, como el partido liberal se manifestará en cuanto lleguen las elecciones.

Villanueva ha dicho lo mismo. Cree que pueden formarse los dos partidos.

Otro de los políticos que han

exteriorizado su opinión sobre las manifestaciones de Cambó ha sido don Alejandro Lerroux.

Dice que no ha tenido tiempo de meditar la nota publicada por el señor Cambó, pero que eso no es causa para que no pueda dar una impresión general.

Afirma que las manifestaciones del político catalanista están de acuerdo con las aspiraciones manifestadas en la Asamblea de Parlamentarios.

Por lo que se refiere a los Gobiernos capaces de resolver las cuestiones regionales, dice que él también es partidario de un Gobierno federal que sepa dar solución a todos esos problemas de carácter regional.

En cuanto a la supresión de los partidos, estoy de acuerdo si se trata de la disolución de los que actuaron dentro del régimen, pero no de aquellos que permanecieron fuera de él.

Los conflictos sociales

En Valencia sigue la huelga general

Incidentes.—El entierro del obrero muerto

Un obrero herido

10, a las 3 t.

Valencia.—Esta madrugada, en la calle de Sagunto, un obrero huelguista se aproximó a una tahona en la que se encontraban trabajando, con intención de invitar a los que en ella estaban a que secundaran el paro.

En la puerta de la taberna prestaba servicio de vigilancia una pareja de guardias de Seguridad, y no se sabe si se produjo algún incidente entre ellos y el huelguista, el caso es que éste resultó gravemente herido. Dicho obrero se llama Francisco Barber.

Incidentes y cargas

Durante toda la mañana han menudeado en las barriadas obreras los incidentes.

Las cargas se han sucedido también. Hasta ahora no se tienen noticias de que haya habido víctimas, y si bastantes contusos, aunque éstos no se han presentado en las casas de Socorro a recibir asistencia.

El aspecto de la población

La población presenta un aspecto desolador. En el centro, sobre todo, la paralización es donde más se nota, aunque ésta es general en la población y en los pueblos.

En el muelle la paralización es también completa, prestando servicio de vigilancia fuerzas de Seguridad.

Precauciones

Frente a la redacción del pe-

riódico «El Pueblo» se ha montado un retén con ametralladoras.

En otros puntos de la población también se han establecido retenes con ametralladoras.

No se publican los periódicos

Esta mañana no se ha publicado otro periódico que el «Diario de Valencia». Los demás no han aparecido.

El «Diario» anuncia que si la situación prosigue, también dejará de publicarse.

El aprovisionamiento

La circulación rodada es muy escasa.

Únicamente se ven los camiones militares que realizan el aprovisionamiento de los hospitales y asilos.

En las fábricas de gas y electricidad, así como en la presa que abastece de aguas a Valencia, se han montado fuertes servicios de vigilancia.

El entierro de Santiago García

A la una de la tarde ha tenido lugar la inhumación del cadáver del obrero Santiago García muerto en los sucesos de ayer.

Al acto sólo han asistido sus familiares, pues las autoridades han prohibido toda clase de manifestaciones.

La duración de la huelga

La impresión general es que la huelga durará las 48 horas anunciadas.

Fichero universal

El portero y el ministro

Tan pronto como juró el cargo de ministro de la Gobernación el vizconde de Armata se trasladó de Palacio al ministerio. El nuevo consejero se detuvo breves momentos a hablar con el portero mayor.

—Ya tiene usted —le dijo— nuevo ministro. Soy nuevo aquí —Pues yo, señor, llevo treinta años en la casa.

Pasó el vizconde a su despacho y se encontró con que allí le estaba esperando un influente político para hablarle de un pleito electoral.

—Pero, amigo mío —le dijo al importuno visitante— ¿cómo quiere usted que le conteste acerca de su pleito, si no hace más que unos minutos que soy ministro? Todo lo más que puedo hacer es llamar al portero mayor, que lleva aquí treinta años.

Acerea de la posibilidad de su continuación no se sabe nada, pues los elementos obreros todavía no han tomado acuerdo sobre ello.

Lo que dice Matos

Madrid.—Respecto a la huelga de Valencia, el ministro de la Gobernación dijo a las dos de la tarde a los periodistas que continuaba su curso tranquilo, y que los tranvías funcionaban normalmente.

Añadió que el abastecimiento de pan estaba asegurado, y que esta mañana se habían producido ligeros incidentes, en los que había resultado herido un obrero.

Terminó diciendo que al mandato de la provincia continuaba el presidente de la Audiencia, pues el gobernador civil don Luis Amado, se encontraba en Madrid enfermo con fiebre.

Un automóvil mata a un obrero

10, a las 11 n.

Valencia.—El auto de don José Carvajal arrolló al obrero Antonio Rico, causándole heridas de tanta gravedad que murió a consecuencia de ellas.

Los obreros siguieron al coche, causando lesiones al dueño.

Luego volcaron el vehículo y le prendieron fuego.

La guardia civil tuvo que acudir al lugar del suceso y dar una carga para alejar a los obreros.

¿Continúa la huelga?

El comité de huelga se ha reunido a fin de tratar si se persiste en ella o se da por terminada.

Se convino en publicar un manifiesto.

Aunque los obreros dieron por terminada la huelga, seguirían en ella los del ramo de la madera, los del astillero y otros que no trabajaban antes de ser declarado el paro general.

Diputación provincial

Visitas

Al recibimos ayer mañana el presidente de la Diputación, nos manifestó que entre las visitas que había recibido figura la de una numerosa Comisión de Abanilla, que había ido a interesarle la construcción de un camino vecinal.

Este camino está en estudio, y tan pronto como sea factible se comenzará su construcción.

El censo electoral

También nos dijo que había dado cuenta al gobernador civil de la provincia señor García Francos de haber terminado la impresión de las listas del censo electoral de la provincia, las cuales han sido ya remitidas a las correspondientes Juntas Municipales, en cuyo poder supone que obrarán ya.

Ahora se está procediendo a la corrección de las mismas, para la formación de la fe de erratas, en aquellas en que precise.

FINANCIERAS

BOLSA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Cotización del día 10, Amortizable 5 por 100, Interior, Banco de España, Tabacos, Francos franceses, Libras, Dólares, Liras, Francos suizos.

Enseñanzas inútiles

¿Quién rompió el jarro de Soisson?

Un ejemplo que no debiera olvidarse

Sigue siendo tema de palpitante actualidad la protesta general de los estudiantes contra el plan «Callejo», el ministro de la dictadura, cuya competencia pedagógica quedó demostrada ante los niños, cuando al visitar esta escuela de mi cargo presenté a uno de los párvulos qué asignatura estudiaba.

Y no se nos alcanza la finalidad que se persigue en mantener, contra viento y marea, la vigencia de ese ya «famoso» plan de estudios que hasta ahora no ha tenido otra virtud que la de despertar en los estudiantes el horror a ciertas fotografías.

No obstante, desde el punto de vista utilitario con que miramos y vemos esta cuestión, tanto monta el plan Callejo como el del moro Muza, si el contenido doctrinal de los libros de texto, especialmente los de historia, ha de limitarse a enseñar a los chicos que Esaú comía lentejas, que la mujer de Putifar era una mala mujer y que Aníbal perdió un ojo al atravesar los Alpes, en lugar de exponer, comentar y criticar, clara y sencillamente, los grandes acontecimientos que han influido poderosamente sobre la civilización de los pueblos, todo lo cual cabe muy holgadamente en un pliego de papel de barba.

Así, por ejemplo, como decía un culto maestro, la historia de los reyes godos puede sintetizarse en estas palabras, sin recargar la memoria de nombres, fechas, batallas, casamientos, etc., que para nada importa saber:

«Treinta y tres reyes godos, treinta y tres puñales y treinta y tres frascos de veneno. Cada rey mató a su antecesor y fué asesinado por su sucesor.»

«Para qué más? Pero desgraciadamente no es así. Se da a la historia una importancia que no tiene y conforme a este criterio equivocado se adoptan libros de texto de cinco y seis tomos voluminosos para un solo curso, como ocurre en algunas Escuelas Normales.»

Y por si sirviera de empuje, que lo dudamos, vamos a referir un caso muy gracioso ocurrido en Francia siendo ministro de Instrucción pública el ilustre Herriot.

Haciendo la visita de escuelas a un inspector de primera enseñanza, muy enamorado de la historia, preguntó a uno de los niños más aventajados:

—¿Quién rompió el jarro de Soisson?

—¿Quién rompió el jarro de Soisson? Históricamente, el jarro de Soisson tiene poca importancia. Yo encuentro muy justificado el que los niños no quieran delatar a sus compañeros en cuanto al maestro, yo aplaudo su conducta, pues su interés está en que no se forme mal juicio de sus alumnos.

No hay para qué decir la impresión de desagrado que sacó el inspector de la cultura del Prefecto y todo nervioso y descompuesto marchó con la queja al ministerio.

Pero Herriot, después de haberle escuchado, echó mano a la cartera y sacando un billete le dijo:

—Mire usted, señor inspector. No armemos un escándalo por cacharros más o menos. Tome usted estos cien francos, compre usted otro jarro y asunto concluido.

Nicolás LEAL

Murcia, Diciembre 1930.

En el Casino

La fiesta de las uvas

El pasado día 9 se reunió la junta directiva del Casino, acordando celebrar la fiesta de las uvas, que tan resonante éxito tuvo en el año anterior.

Se nombró una comisión organizadora integrada por los distinguidos jóvenes don Juan Antonio Martínez, don Ramón Rentero y don Manuel Abellán, los cuales han comenzado ya sus gestiones.

Entre el elemento juvenil de la simpática sociedad reina gran entusiasmo y dados los propósitos de los organizadores es de esperar que la fiesta de este año supere a las celebradas anteriormente.

La vida en Madrid

Se reproducen las precauciones

10, a las 3 t. Madrid.—Anoche volvieron a tomarse las medidas de precaución y vigilancia que se tomaban hace unos días.

Por las calles las fuerzas de Seguridad patrullan con las tercerolas al brazo, y en distintos puntos se establecieron retenes. También se aumentó el número de las fuerzas destinadas a estos servicios.

La Patrona de la Aviación

Esta mañana se celebró la fiesta de la Patrona de la Aviación, Nuestra Señora la Virgen de Loreto.

Se dijo una misa a la que asistieron representaciones del Arma, y al mediodía la oficialidad se reunió en un banquete.

Pongamos al lector en antecedentes.

Cuenta la historia de Francia que antes de la invasión de los bárbaros se conservaba en Soisson un jarro sagrado al que se profesaba un culto idolátrico, pero que los bárbaros, poco respetuosos con las creencias religiosas de los demás pueblos, lo hicieron añicos.

Pues bien; a la pregunta del inspector, el muchacho contestó un poco azorado:

—Señor inspector, yo no he sido. El inspector, contrariado por la ignorancia que revelaba aquella respuesta, preguntó a otro.

—A ver tú, ¿Quién rompió el jarro de Soisson?

—Yo tampoco he sido, señor. Pero la indignación del inspector subió de punto cuando al hacer la misma pregunta a un tercer niño, intervino rápidamente el maestro, diciendo:

—De este niño respondo yo. Es tan bueno y tan bien educado que es incapaz de romper un plato.

Ante una contestación tan inesperada, hija de una ignorancia supina, merecedora de castigo, el inspector se levantó bruscamente y se fué a denunciar el caso al Prefecto de aquel departamento.

—Cálmese, cálmese, señor inspector, le dijo el Prefecto. Yo tengo muy buen concepto de ese maestro. Es culto, es honrado y muy laborioso. Nunca se me ha dado de él una queja y usted mismo habrá podido apreciar el buen estado de su enseñanza; los mismos niños le quieren mucho. Eso del jarro tiene poca importancia. Yo encuentro muy justificado el que los niños no quieran delatar a sus compañeros en cuanto al maestro, yo aplaudo su conducta, pues su interés está en que no se forme mal juicio de sus alumnos.

No hay para qué decir la impresión de desagrado que sacó el inspector de la cultura del Prefecto y todo nervioso y descompuesto marchó con la queja al ministerio.

Pero Herriot, después de haberle escuchado, echó mano a la cartera y sacando un billete le dijo:

—Mire usted, señor inspector. No armemos un escándalo por cacharros más o menos. Tome usted estos cien francos, compre usted otro jarro y asunto concluido.

Histórico.

Nicolás LEAL

Murcia, Diciembre 1930.

La fuga de Franco

La esposa del insigne aviador presta declaración

Se sigue la pista de un automóvil que parece que sirvió a Franco

10, a las 11 n.

Madrid.—La policía sigue trabajando para descubrir el paradero del comandante Franco.

El resultado de las pesquisas que ha hecho durante estos días ha sido, según parece el hallazgo en un garage, de un automóvil propiedad del gran aviador.

Con este motivo se ha hecho comparecer a la esposa del comandante la que dijo que efectivamente, el automóvil hallado es el de su marido.

La policía ha interrogado al dueño del garage donde el coche se encontraba.

Dijo que el automóvil lo tenía allí Franco mucho tiempo, pero que desde mucho antes de la evasión no lo había utilizado.

Se sabe que en la actualidad se busca otro automóvil del que se tienen noticias que está relacionado con la fuga del aviador.

Las fiestas de la Patrona de la Aviación

10, a las 11 n.

Madrid.—Con motivo de haberse celebrado hoy la festividad de Nuestra Señora de Loreto, patrona del Cuerpo de Aviación, en Getafe y Cuatro Vientos, se celebraron solemnes fiestas.

También en la base aérea de Sevilla se han celebrado solemnes festejos en honor de la Patrona del Cuerpo.



Información general del extranjero

En Chile se descubre un complot contra el presidente Ibáñez

La marcha de la crisis francesa

Lo que dice el exrey Manuel 10, a las 3 t.

Lisboa.—Un periódico de esta capital publica una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el exrey Manuel de Portugal.

Preguntado por el periodista acerca de su opinión sobre la situación de España, el exrey le contestó:

—No sé si hay agitación en España. A Portugal deben interesarle sobre todas las cosas España y el Brasil.

La actitud de Portugal con España, cualquiera que sea el régimen que en ella impera, debe de ser siempre la misma: la de un vecino cordial.

Pena conmutada

Buenos Aires.—El presidente Uriburu ha conmutado la pena de muerte recada sobre tres individuos que mataron a tiros al chófer de un taxi por la de cadena perpetua.

La sentencia que los condenaba a la pena de muerte, al ser conocida produjo grandes protestas en el país, por considerar la opinión excesivo este castigo.

Los nacionalistas uruguayos piden la anulación de la elección presidencial

Los «sin trabajo» en París 10, a las 5 t.

París.—Según los datos oficiales, los obreros parados con derecho a socorro oficial ascendían en París en la semana que terminó el día 29 de noviembre a 4.893, de ellos 4.102 hombres y 791 mujeres.

En la semana anterior, los parados eran 3.834, de ellos 3.225 hombres y 609 mujeres, lo que supone un aumento de 1.059 sin trabajo en una semana.

Agitación en el Uruguay

Londres.—Comunican de Nueva York que los nacionalistas uruguayos, convencidos de que el triunfo del partido «colorado» en las elecciones presidenciales celebradas el 30 del pasado noviembre se debe a una combinación habida entre la policía y los dueños de las casas de juego, se han puesto de acuerdo para pedir la anulación de dicha elección.

Los nacionalistas se muestran muy agitados y su agitación se extendió al resto de la población, temiendo que de un momento a

Complot descubierto Santiago de Chile.—La policía ha descubierto un complot anarquista para atacar contra la vida del presidente Ibáñez al paso del tren presidencial sobre el puente del río Maipo.

La policía descubrió a cuatro individuos cuando estaban colocando un paquete de diez kilos de dinamita debajo del puente.

Estos individuos, que son conocidos anarquistas, fueron detenidos. La policía trata ahora de dar con sus cómplices.

La crisis francesa París.—Todos los periódicos se ocupan de la marcha de la crisis, y confían en que el señor Laval saldrá airoso en su misión de formar Gobierno.

Se cree generalmente que sus trabajos en ese sentido quedarán terminados en el día de hoy.

Los periódicos de la derecha y del centro censuran la intransigencia de los radicales al negarse a formar parte del Gobierno.

Se confía en que el Gobierno que forme Laval tendrá en las Cámaras el apoyo de los mismos sectores que apoyaban al Gabinete Tardieu, más el de algunos grupos de los radicales socialistas.

otro se producen importantes violencias.

Archiduque atropellado Viena.—El archiduque Leopoldo, que cuenta actualmente 77 años de edad, fué encontrado ayer tendido en una calle y privado del sentido.

Parece ser que el archiduque fué atropellado por algún vehículo.

Los alemanes y los rusos Varsovia.—El periódico «El Correo de Varsovia» se ocupa de los trabajos de los oficiales alemanes en el ejército y en las industrias de la Unión de Repúblicas Soviéticas.

Dice que en Lapetz existe una escuela especial de aviación, la cual está dirigida por pilotos alemanes.

En Chosekw el general alemán Galma dirige una fábrica de luz y en otros lugares así como en la dirección de las tropas, los elementos técnicos y los oficiales alemanes colaboran con los rusos.

dar completo el «cargamento» que llevará, por esas y por otras novedades que se esperan.

Que Aracil no jugará en Sevilla.

—Que es muy fácil que tampoco juegue en Oviedo.

—Que hay quien piensa que debe alinearse a modo de prueba en San Mamés.

—Que de lo que no cabe duda es de que jugará en Murcia contra el Betis.

EMPRESA INIESTA

Teatro Circo Villar

Jueves 11 Diciembre de 1930 Dos secciones a las seis y media tarde y diez noche

PROGRAMA

Las divertidas cómicas de 2 partes cada una tituladas

De chófer a héroe y Pobres maridos

La grandiosa super-producción en siete partes

La fiercecilla domada por Mary Pickford.

Central Cinema

Grandioso acontecimiento artístico para el Sábado 13 de Diciembre de 1930

A las diez y media de la noche Debate de las simpáticas artistas Elsa Adriani y Pilarín Esparza, debut del notable escarator Topete, y debut de la escultural estrella de Variedades Dorita Adriani.

Media Luna Cinema

Jueves 11 Diciembre de 1930 desde las cinco de la tarde La cómica en dos partes Floridor policía

La producción en seis partes Aves de paso

Cine Popular

Jueves 10 Diciembre de 1930 desde las cinco de la tarde «Treno de la colosal serie francesa en 5 jornadas de argumento precioso titulada

El rey del pedal

Una sentencia

Por el asalto al Café Español de Badalona

Los Desesperados

Se rocía las ropas con petróleo y se prende fuego

El Congreso de obreros y empleados municipales

Madrid.—Hoy continuaron las sesiones del Congreso de obreros y empleados municipales.

Presidió el señor Cardona y el señor Darán Rey dió cuenta del acta de la sesión anterior, la cual fué aprobada por unanimidad.

Se dió también cuenta del informe de secretaría sobre el examen de cuentas que resultó aprobado.

A las cuatro de la tarde los congresistas hicieron una visita a los servicios municipales.

A las siete se reunieron varias comisiones con objeto de estudiar las peticiones que se han de presentar en sesiones sucesivas.

Termina la sentencia absolviendo a Felipe Piñera.

Madrid.—Una mujer llamada Bienvenida Vicente Pastor, que venía padeciendo una grave y dolorosa enfermedad, desesperada por tanto padecimiento, se rocía las ropas con petróleo y se prendió fuego.

La desventurada mujer fué trasladada a la Casa de Socorro de Chamberil donde se le apreciaron quemaduras de bastante gravedad.

Bienvenida dejó una carta escrita al juez exponiéndole los motivos que la indujeron a tomar tan tremenda resolución.

En virtud de ello se condena a Juan Marsip y a Hilario Esteban a la pena de treinta años de reclusión.

A Jaime Serrat, Carlos Guint y Manuel Montero se les condena a la pena de 28 años, como encausados.

A los procesados se les abona el tiempo de prisión preventiva, condenándoseles además al pago de indemnización de diez mil pesetas a los herederos de las víctimas y a la devolución de las tres mil ciento cincuenta pesetas robadas.

Porque no ha podido sospechar que sin mi conocimiento y licencia se atreviesen los inquisidores a introducir espías en mi morada.

—Ciertamente: el atrevimiento es tal, que no se concibe.

—Y tampoco se te ha ocurrido que el espía, por resultado de sus observaciones, llegase a creer que el paje era el diablo que protege a mi desgraciado hijo.

—El paje!... ¡Pobrecillo—exclamó Ruy Gómez.

Y sin poder contenerse y a pesar del respeto debido al rey, soltó una carcajada burlona.

NOTICIAS

El lunes festividad de la Purísima, a las cuatro de la tarde, y de manos del señor Cura de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, ante el Altar Mayor, tuvo lugar el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Lolita Carrión Serrano, hija de nuestro estimado amigo el culto capitán de Infantería don Francisco Carrión, con nuestro querido amigo el culto y probo funcionario de la Confederación Hidrográfica, don Manuel Mateos Mateos, hijo de nuestro también amigo el sobrestante mayor de Obras Públicas don Manuel Mateos.

Los contrayentes fueron apadrinados por la señora madre del novio y por el padre de la novia.

Firmaron el acta como testigos por parte de la novia, don Jerónimo Sánchez Poveda y don Pedro Sánchez Batlle, y por parte del novio don Antonio García Cremades, don Emilio Escudero y don Pedro López Lacal.

La representación del Juez estuvo ostentada por el distinguido ingeniero de Caminos don Emilio Arévalo y Marco, jefe de la primera División de la Confederación.

Después de la ceremonia religiosa los innumerables invitados

al acto se trasladaron a casa de los padres de la novia, donde se les obsequió con un exquisito y delicado lunch, licores y habanos.

La enamorada pareja a la que deseamos toda clase de venturas en su nuevo estado, a la par que una no interrumpida luna de miel, salió para el campo donde pasados unos días recorrerá las principales capitales de España y el extranjero.

Felicitación que hacemos extensiva a los respectivos padres de los jóvenes contrayentes.

GRAN EXPOSICION Almacenes Rodriguez MADRID

Exposición durante los días 11, 12, 13 en Hotel Reina Victoria.

Grandes descuentos en confecciones para señora.

Ha fijado su residencia en la Plaza de Santa Gertrudis, 1, nuestro querido amigo el Dr. D. Raimundo Muñoz.

BANCO INTERNACIONAL INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100

Sucesos

Sensible desgracia En el kilómetro 1 de la carretera de Fuente Alamo y en el sitio conocido por Puente de la Cruz, un coche de viajeros del servicio de la línea, tuvo la mala fortuna de caer a la carretera el antiguo de sesenta años Feliciano Urrea Baños, produciéndose tan graves heridas que falleció casi instantáneamente.

Como sé que le molesta de vez en cuando la tos, tome las pastillas «ZARA» que es, de lo bueno, lo mejor.

TUR SUCESORES, S. A.—Apartado, 247.—ZARAGOZA

Choque de bicicletas

En la carretera del Cabezo de Torres chocaron violentamente las bicicletas conducidas por Francisco García Hidalgo y Francisco Zamudio Valverde.

Sus conductores sufrieron lesiones de alguna importancia.

Riña sangrienta

En Lorca riñeron por resentimiento de familia, los vecinos José Sánchez Carrasco y Manuel Martínez Pelegrín.

El primero sacó una pistola con la que hizo un disparo a Manuel, hirindole.

Este, al sentirse herido, haciendo uso de una navaja inflirió a José varias puñaladas.

Los dos heridos se hallan en grave estado.

Denuncias y pequeños sucesos

Un joven atropellado por un auto En Torre Ciega un automóvil atropelló al joven de 15 años, Jerónimo García Salmerón, produciéndole heridas de carácter grave.

El automóvil se dió a la fuga, ignorándose cual era su matrícula.

El herido quedó hospitalizado en La Caridad.

Armonías familiares En Lorca riñeron ayer, por cuestiones de familia, José Sánchez Carrasco, de 36 años, y su suegro Manuel Martínez.

Carrasco hizo un disparo de escopeta contra Martínez, produciéndole varias heridas graves.

El yerno también resultó con heridas graves de arma blanca.

En el asunto interviene el Juzgado.

Jefatura municipal

Por los agentes de la guardia municipal fueron impuestas en el día de ayer las denuncias siguientes:

Por circular carros sin matricular, diez.

Por circular bicicletas sin matricular, seis.

De la Comisaría

Dolores Sánchez García, denuncia que a su esposo Joaquín

INFORMACION REGIONAL

ESPINARDO

Chicas y chicos

Las preguntas hechas por mí en el artículo anterior eran consecuencia del hecho cierto, evidentemente que señalaba del retraimiento que en general se observa entre las chicas y los chicos de este pueblo; las causas que lo motivan, son para mí desconocidas, por cuya razón quedaban en la incógnita.

Yo esperaba y en efecto así ha ocurrido, que entre mis buenas amistades, aportarían luz en este asunto que a mí entender, no está tan claro como parece ser deducido de ciertas afirmaciones que me han hecho los chicos con respecto a la culpabilidad de esa desunión.

Para que los jóvenes puedan tener mayores elementos de juicio y poder opinar con verdadera imparcialidad en este asunto que a mí entender, no está tan claro como parece ser deducido de ciertas afirmaciones que me han hecho los chicos con respecto a la culpabilidad de esa desunión.

Para que los jóvenes puedan tener mayores elementos de juicio y poder opinar con verdadera imparcialidad en este asunto, me voy a permitir hacerles observar algunos hechos concretos, en virtud de los cuales puedan ellos hacer apreciaciones que con sumo gusto haré sean publicadas, si son concisas y no ocultan sus nombres los autores de las mismas.

Las chicas, por leyes inexorables de la sociedad, por su natural recato, por su educación, no les está permitido ir en busca de los chicos; se agrupan ellas que remedio, se cuentan sus cosas, y las modas, las labores y algún que otro episodio del día, supongo sean los temas de sus charlas.

Los chicos en cambio, gozan de una absoluta independencia para sus actos y bien podían—supongo yo—en lugar de reunirse ellos con ellos, ir a buscar a ellas, que es indudable, resulta más amena y menos insipida la conversación y haciendo gimnasia de inteligencia, para contrarrestar la gracia de que nuestras mujeres se valen siempre para quererlo saber todo, debe oponerse el ingenio del chico para no descubrirse en absoluto, si en algo puede interesarle su interlocutora, o por el contrario esquivar de modo discreto el curso de la conversación, si no es que quiere quedar «preso».

El hecho en sí, de que un chico se aproxime a hablar con una chica, no quiere decir en modo alguno que contrae responsabilidad ni el acercarse, ni ella al admitirlo; se puede hablar de todo—naturalmente que con discreción—y ésta me consta no les falta a los chicos de por acá; de todo puede hablarse incluso del amor, claro está que esto resulta jugar con fuego y de aquí la habilidad que ha de tener el

chico, ya que las chicas, por verdadera intuición en cuestión de amores son «doctoras».

A un chico le gusta una chica, de una infinidad de medios dispone indirecta o directamente para averiguar si es correspondido y en último caso, recibe unas lindas calabazas, tan lindas como la chica que se las propinó, que si sabe aprovecharlas, pueden servirle para con ellas aprender a nadar y no ir a fondo en lo sucesivo; si es poco observador, se dirige a otra chica y le puede ocurrir lo propio, es en resumen todo lo más que puede pasar; total nada, que un buen día, el que menos puede imaginarse ha tropezado con otra chica pero siempre él eligiendo de entre ellas, y ¡zapapán! pasa a formar parte de nuestra augusta congregación.

A las chicas, por igual razón, pero con más motivo puede ocurrirle lo que le guste un chico, pero como no le es dable dirigirse a él—que es lo que necesitarían buena parte de los chicos modernistas—ha de guardar intimamente este «hecho», si es que no quiere llegar a oídos del galán y sintiéndose lo que ellos mismos se llaman «castigador» hagan sufrir a la chica, si es que en efecto estaba enamorada; dándose el caso que dicho chico se case con otra chica y aquella quede como re deo vulgarmente a la Luna de Valencia.

Estas y otras muchas observaciones pueden hacerse con respecto al caso que nos ocupa y para determinar de modo concreto quién es el culpable, me parece muy acertada la idea—con permiso del señor director de este periódico—de que aquel chico que lo desee exponga sus puntos de mira en este asunto. ¡Lástima grande que las chicas no puedan hacerlo también!—El último del pueblo.

ORCA

Enlace

Han contraído los lazos matrimoniales la bella señorita Rosa López Navarro y el joven empleado del Banco Internacional de Industria y Comercio don Mariano Baya Baya.

Apadrinaron a los contrayentes la madre del novio y el padre de la desposada, don Juan López Asensio, activo corresponsal de Prensa en Lorca.

Felicitamos a la enamorada pareja a sus respectivas familias.

Mejorada

La joven señora doña Angela Vallejo de Salas, se encuentra muy mejorada en la enfermedad que padecía.

Nos alegramos de ello deseándole un total restablecimiento.

EL PALMAR

Como en años anteriores, se han celebrado las fiestas cívico-religiosas que ha organizado la Asociación de Hijas de María de la localidad, en honor a su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción.

En la gran semana de fiestas, ha tenido lugar un solemne novenario dedicado a la Purísima, que ha estado revestido de la mayor esplendor, pues la iglesia del pueblo engalanada artísticamente y profusamente iluminada por millares de bombillas eléctricas, presentaba un aspecto deslumbrador.

La Comisión compuesta por las bellas y simpáticas señoritas Bernal (M.), Franco (J.) y Bernal (R), merecen un aplauso y una entusiasta felicitación por el éxito obtenido.

También se celebró otro acto solemne el día de la Patrona que merece su reseña. Este ha sido, la bendición del Cementerio parroquial por el provisor del Obispado cuya obra ya realizada, anhelan los vecinos del Palmar muchos años, por ser un deseo general la clausura del actual, que está encerrado dentro del pueblo.

Don Juan Bernal Gallego se echó sobre sí la árdua labor de realizar este anhelo y hoy, puede estar satisfecho de su triunfo.

Vaya nuestra felicitación para el señor Bernal y colaboradores y... hasta otra.—C.

LIBROS Y REVISTAS

PARA CONTABLES: Teorías de contabilidad general y de administración privada. Segunda edición. 14 pesetas.

PARA COMERCIANTES: Comercio y Comerciantes. Defensa de los comerciantes, estudios, recuerdos y consejos para la vida comercial 5 pesetas, por ANTONIO SANCHEZ ZAVALA, Catedrático.

Principales librerías y Pueyo, Arenal 6

Notas deportivas

Lo que nos cuentan Que ayer mañana se entrenó Chivichi.

—Que Chivichi es el delantero centro del Begonia que ha sido adquirido por el Real Murcia.

—Que como el entrenamiento era sólo para que desentumeciera las piernas después del viaje, no se ha podido formar todavía una impresión de su valor.

—Que Chivichi jugará el domingo en Sevilla contra el titular.

—Que ayer enviaron al delegado que está en el Norte las «razones» que faltaban para «convencer» al Tolosa y a sus defensas de que éstos deben venirse a Murcia.

—Que si ninguno de los que en él intervienen da un mal pa-

so a estas horas ya estará ultimado el asunto.

—Que en ese caso, la «pareja» emprendería inmediatamente el rumbo al Sur.

—Que el delegado se convertiría en su vigilante.

—Que el domingo debutarán en Sevilla.

—Que la pareja lo forman Ludoncelli y Arezo.

—Que poco después del «envío», llamó a conferencia un defensa catalán.

—Que se trata de un jugador cuyo nombre sonó a principios de temporada, al mismo tiempo que el de Lecube.

—Que si se pone en razón no tendría nada de particular se vistiera de rojo por el resto de la temporada.

—Que el viernes saldrá para Sevilla el equipo.

—Que éste será el primer viaje «serio» del flamante camión del Real Murcia.

—Que todavía no se puede

FOLLETTIN DE «EL LIBERAL» (241)

EL DIABLO EN PALACIO

NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE D. RAMON ORTEGA Y FRIAS

PUBLICACION AUTORIZADA POR LA EDITORIAL CASTRO, S. A. Apartado de Correos núm. 3.—Carabanchel Bajo, (MADRID)

CAPITULO XCIII

Ruy Gómez se sorprende y aturde, y doña Ana se desespera y se burla de su marido

Ruy Gómez de Silva acudió prontamente y esperó con ansiedad las explicaciones que suponía iba a darle el monarca.

Este, con afable tono, principió la conversación con la siguiente pregunta:

—¿Todavía crees que el paje no ha de acertar en sus pronósticos?

—¿Me parece imposible...

—Pues te equivocas.

—¿Señor!...

—Ese hombre se ha justificado.

—¿Y cómo ha de justificarse después de lo que yo he oído, y cuando no puede negar que llevaba las cartas?

—Representaba una farsa, obedeciendo los órdenes de sus jefes, de los inquisidores, porque es un esbirro...

—¡Ah!...

—Y las cartas están escritas por él.

Una mirada de asombro fijó Ruy Gómez en el monarca.

—Señor, eso es incomprendible... Aunque ahora recuerdo que llamaba compañeros a los esbirros... ¡Oh!... ¿Y cómo figuraba en la servidumbre de palacio? ¿Por qué se fingió traidor cuando hablaba con el paje? ¿Qué se proponía? ¿Qué ha conseguido? No lo entiendo, no lo entiendo...

—Porque no ha podido sospechar que sin mi conocimiento y licencia se atreviesen los inquisidores a introducir espías en mi morada.

—Ciertamente: el atrevimiento es tal, que no se concibe.

—Y tampoco se te ha ocurrido que el espía, por resultado de sus observaciones, llegase a creer que el paje era el diablo que protege a mi desgraciado hijo.

—El paje!... ¡Pobrecillo—exclamó Ruy Gómez.

Y sin poder contenerse y a pesar del respeto debido al rey, soltó una carcajada burlona.

—Más todavía, buen Ruy.

—¿Otro desatino?

—No atrevimiento.

—No advino.

—Los inquisidores, movidos por su celo religioso, se preparaban para venir a prender al paje, sin mi autorización, entrándose en mi palacio como entran en la casa del último de mis vasallos, y convenciendo de esta manera de que su autoridad está sobre la mía.

—¡Jesús!

—Parece que te horrorizas.

—Señor, han querido engañar a vuestra majestad los que eso han dicho.

—Lo sé por el cardenal...

—¡Oh!...

—Ya les he hecho comprender lo que no habían comprendido y tenían olvidado.

—Perdóneme el cardenal; pero...

—No he demostrado enojo.

—Sois demasiado indulgente, señor.

—Muy pronto dirás que soy demasiado severo.

—Los que así han abusado bien merecen castigo.

—Ten en cuenta, Ruy, que el espía obraba de buena fe, ha obedecido a sus superiores...

—Tiene el aspecto de un bribón, de un desalmado.

—Lo creo; pero he determinado que continúe a mi servicio, dejando para siempre el de los inquisidores.

—Eso parece una recompensa.

—Y lo es.

—Pues no lo entiendo.



VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 11 de Diciembre 1930.—Jueves.—San Dámaso.—San Sabino.—San Antiquio.—San Melitiano.

Veja y Alumbrado

Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana. Se reserva con Bendición a las cuatro y media de la tarde.

Novenas a la Purísima desde el 6 hasta el 14

En San Miguel.—Por la mañana en las Misas de siete y media, ocho, y nueve, y al toque de oraciones la solemne, predicando el 6, 7 y 8 el padre Maximino Pérez Gil, el 9, 10 y 11 don José Moreno, el 12, 13 y 14 el M. I. señor Licenciado don Julio López Maymón, deán de la Catedral.

12, 13 y 14 el M. I. señor don José Soler López. En la Purísima.—Por la mañana en las Misas rezadas 6, 7, 9 y después de la solemne, y por la tarde a las cuatro con solemnidad, predicando el Padre Elceario Merlos.

Lea usted EL LIBERAL

Letras de luto

Funeral El martes a las diez, en la parroquia de San Lorenzo, se verificó solemne funeral por el alma de la virtuosa dama doña Matilde Miró Soto, esposa de nuestro respetable amigo don Enrique Ayuso Bonnemaison, a quien como a sus hijos entre ellos nuestro estimado amigo el farmacéutico don Enrique, hijos políticos y demás familiares les repetimos nuestro pésame.

Los han acompañado en su duelo y asistieron al entierro de su querida madre. Les reiteramos nuestro pésame.

MERCADOS

MURCIA

Frutas y hortalizas Cotización del día 10 en la Lonja: Patatas, 13'00 pesetas los 50 kilos; tomates, 16'00; bajocas, 50'00; chirivías, 20'00; pimientos gordos, 50'00; pimientos menudos, 4'00; boniatos, 9'00; ajos secos, 85; apios, 20'00; cebolla seca, 11'00; cardos, 20'00. Peros, 50'00; melones, 30'00; limones, 12'50; granadas, 25'00; uva, 100;

dátiles, 25'00; manzanas, 45; naranjas millar, 13. Géneros de cuenta por docena. Calabaza totanera, 12'00; rábanos, 0'40; berenjenas, 0'40; lechugas, 0'40; coles, 2'50; coliflores, 3'00; ajos tiernos, 0'25. Pescados y mariscos Precios en la Pescadería. Merluza, 6 ptas. kilo; pescadilla, 4'00 atún, 5; calzón, 2'50; emperador, 3'00 paje, 3'00; jibias, 3'00; calamares, 6'00 pulpos, 2'00; dorada, 3'00; mujol, 3'00 besugo, 3'00; bonito, 5'00; magres, 2'00; boga, 1'80; sardina, 1'00; salmónes, 6; boquerón, 1'00; chirrete, 1'60 alacha, 0'80; lobarros, 5; bacalao, 1'40 langostinos, 20; gambas, 5'00; almejas, 2'40; lenguados, 8.

RADIO PHILIPS Presenta el mejor stok de Aparatos: Receptores enchufables a la corriente, altavoces, fonocaptadores, amplificadores, etc., etc. Establece la venta a plazos en condiciones especiales y ventajosas. Cambia por aparatos usados de cualquier SISTEMA Y MARCA. La Electra Nacional Electric PASCUAL, 13.—TELEFONO, 1608.

LLOYD SABAUDO Línea SUD AMERICA (Via Barcelona) SUPERTRASATLANTICO CONTE VERDE 17 diciembre Línea NEW-YORK (Via Algeiras Gibraltar) LUPE TRASATLANTICO CONTE GRANDE 13 diciembre SERVICIOS AEROS Línea BARCELONA-MARSELLA-GENOVA-ROMA-NÁPOLES PALERMO-Tripoli-Salidas de Barcelona los lunes, miércoles y viernes, a las 8.—Llegada a Barcelona los martes, jueves y sábados a las 15 30. Barcelona-Marsella Liras 262'50 Precios: Barcelona-Genova 525 00 Agentes Generales en España: IBERIA-AMERICA, - S. A. Barcelona - Rbla. Sta. Mónica, 31 y 33 Dirección telegráfica: SABAUDO

EL SIGLO Almacenes de ROPAS HECHA para caballero y niño Principe Alfonso, n.º 40 (Trapería), frente al Café Oriental Extenso surtido en TRAJES, GABANES, TRINCHERAS, ETC., ETC. GRAN SASTRERIA Precios baratísimos

¡La alegría de los niños por menos de 1 peseta!! Magnífica colección de juguetes ha traído MORENO para Reyes. Todo a 0 95 Pascual, 17

MADRES! La antigua y acreditada DENTICINA VIUDA DE D. PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, cura a los niños todos los trastornos de la dentición. Caja, con 18 papeles, 1,50.

LABORATORIOS Químicos Industriales. De Análisis Clínico. Material Completo. Instalación General. PRODUCTOS QUÍMICOS PUROS. Pídanse presupuestos Establecimientos JODRA, Principe, 7, Madrid

Automovilistas No comprar vuestras piezas y accesorios para Chevrolet y otras marcas, sin visitar la casa J. Leandro, Plaza Martínez Tornel (frente a EL LIBERAL) Letra J. L. Murcia. Tel. 1702

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS DE UNA A OCHO PALABRAS, 30 CTMOS. CADA PALABRA MAS 5 CENTIMOS LEY DEL TIMBRE ALQUILERES VENTAS Se vende casa La Raya. Precio módico. Razón: Mayor, 18. Liquidación de muebles. San Lorenzo, núm. 6. Vendo piano Santo Domingo, núm. 23, Murcia. Precio Goioso, el mejor purgante en el envase más práctico. En todas las farmacias. Divian ayuda a la naturaleza supliendo los defectos de alimentación y facilitando a las vacas lecheras la fácil digestión y asimilación de los alimentos.

SI USTED COMPRO O VENDE ALGO ANUNCIESE EN NUESTRA Sección especial por palabras Y OBTENDRA RESULTADOS PRACTICOS y Grajeas CONTRA LA AVAROSIDAD VICIOS de la SANGRE Presentes por las primeras Médicas Preparados por BOUTIGNY-DUHAMEL FARMACÉUTICO Director de los Institutos de la Sangre, París

En Cartagena existen Los Almacenes Casa Belmonte donde pueden adquirir Muebles, Lunas, Cristales, Tapicería, Dormitorios, Comedores y cuartos de Baño todo a precios baratos. Es casa muy acreditada. Carmen, 17.—Teléfono 91 Suscribase a EL LIBERAL 2 ptas. al mes

Fabricación de pan de lujo TAHONA DE STA. EULALIA — San Antonio, 42 Rico «Pan de Viena» todos los días a las 11.—Pan integral de trigo del país, de sabor agradabilísimo.—«Pan Regio» de exquisito gusto.—Única casa que fabrica esta clase en Murcia, siendo el «Pan Regio» de gran consumo en las grandes poblaciones. ANGEL GARCIA MOLINA — Teléfono, 1706

TURRONERIA de JUAN LOPEZ PLATERIA, 73 Única casa que vende el turrón FAIMA, elaborado sin harina y sin ningún componente impropio de la fabricación del turrón. Pruebe el turrón FAIMA y quedará convencido de su calidad.

Los productos Ford gozan de garantía indefinida. Todo Agente Ford autorizado cambiará cualquier pieza en que se compruebe defecto de construcción, y cuidará asimismo de desmontarla y montarla de nuevo sin gasto alguno para el propietario. Esta garantía se aplica en cualquier momento de la vida del coche y debe usted exigirla por escrito al adquirir su coche o camión

SEGURIDAD ANTE TODO Al conducir un coche FORD por primera vez, uno de los puntos que atraerá más poderosamente su atención será el de la acción instantánea y eficaz del sistema de seis frenos. Este sistema garantiza un grado máximo de seguridad. Los frenos de pie a las cuatro ruedas y el freno de mano son absolutamente independientes; del tipo de expansión interna, con las superficies de fricción perfectamente encerradas y protegidas contra el barro, el agua, la arena... La superficie total de frenaje es de 1.454 cms. cuadrados. Otra característica exclusiva es la de centrarse automáticamente los cuatro frenos de pie. Este mecanismo permite que la superficie total de las zapatas se ponga en contacto con los tambores en el preciso momento en que se oprime el pedal, y eliminando los rechinchidos y chirridos, asegura continuamente un funcionamiento silencioso. PIDA LAS CONDICIONES DE VENTA A PLAZOS Ford Motor Iberica BARCELONA LINCOLN Fordson



Table with 2 columns: Temperature type (Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación, etc.) and values (20.4, 4.5, 11.0, 0.0).

La actualidad política

El Consejo restableció la Junta de Beneficencia de Madrid que fué suprimida por la dictadura

El Gobierno ocupóse de la nota publicada en la Prensa por el señor Cambó

Le que publica la "Gaceta"

Madrid.—La "Gaceta" de hoy publica una real orden disponiendo que antes del día 31 del actual diciembre los comités paritarios de Artes Gráficas...

Los presidentes de las indicadas corporaciones deberán informar igualmente sobre este problema por separado y personalmente.

También publica la "Gaceta" una real orden por la que se determina que el recargo que deberá cobrarse durante la segunda decena de diciembre en las Diputaciones de aquellos derechos arancelarios...

La mañana del Presidente

El presidente del Consejo celebró esta mañana una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación.

La actividad de Cambó

El señor Cambó recibió esta mañana la visita del duque de Maura con el que celebró una larga conferencia.

Rumor desmentido

El señor Villanueva ha negado veracidad al rumor circulado ayer, según el cual los elementos constitucionales pensaban reunirse en un banquete.

El Consejo de ministros

Madrid.—A las seis de la tarde llegaron los ministros a la Presidencia con objeto de celebrar Consejo.

A la entrada nada dijeron que ofreciera interés.

Terminado el Consejo se facilitó a la Prensa una nota oficiosa referente a los asuntos tratados.

La nota dice así:

Ejército.—Expediente sobre indemnización al capitán don José Lambarri Yangua por condecoración.

Proponiendo la concesión del empleo inmediato al cabo de la guardia civil Manuel García por su intervención en una alteración de orden público.

Gobernación.—Dictamen sobre la venta de productos farmacéuticos.

Economía.—Disposiciones sobre las paradas de ganado bovino y de cerda.

Una nota oficiosa

También fué facilitada a la Prensa una nota oficiosa del ministro de Hacienda.

Dice en ella que tiene por objeto esta nota evitar la desorientación que puede sufrir la opinión pública en el problema de los cambios.

Explica los balances semanales del Banco de España y agrega que es un deber imponer una limitación a los compradores de divisas.

Dice también que en estos últimos días se han obtenido algunas ventajas en el valor de la peseta debido a las operaciones que se han hecho con el oro del Banco, sin comprometer las reservas que deben responder a la circulación de la moneda.

Estas operaciones han sido hechas con un millón de libras, del Banco.

Agrega el ministro de Hacienda que a nadie debe producir indiferencia este problema, ni mucho menos permanecer en situación expectante, y especialmente a los que están llamados a ser elementos dirigentes.

La mejora experimentada en los cambios no ha sido espontánea, sino debida a la política que viene siguiendo el Gobierno, la cual debe ser secundada por los que le sucedan.

Sin sacrificio alguno de oro se ha logrado hacer variar el alza de la libra, divisa que iba en aumento creciente hasta llegar a la cotización máxima que todos conocen.

El Gobierno no duda de que con los medios de que él dispone, y con la eficaz ayuda que presta el Banco, llegaremos a normalizar la cuestión monetaria en un plazo de tiempo no muy largo para preparar el camino hasta llegar en las próximas Cortes a la estabilización legal.

Termina diciendo que el ministro de Hacienda, de acuerdo con el gobernador del Banco, que se encuentra en relación con los Centros bancarios del extranjero han de seguir la política financiera trazada por el Gobierno hasta llegar a la completa normalización.

Ampliación del Consejo

11, a las 1 md.

Madrid.—El expediente de radiodifusión de que dió cuenta el Presidente se resolvió por el Gobierno de acuerdo con las reglas establecidas por la Comisión interministerial nombrada a este efecto.

El desarrollo de la crisis francesa

francesa

El ministro de Estado informó al Consejo sobre el desarrollo de la crisis francesa, reflejando su impresión de que el señor La-

val no podría formar tampoco Gobierno.

Pilsudski en España

Dió cuenta también de que el día quince del presente mes pasará por España, procedente de Handaya y con dirección a las islas Maderas el ministro de la Guerra de Polonia, mariscal Pilsudski.

La huelga de Valencia

Gran parte del Consejo la invitó el ministro de la Gobernación en dar cuenta al Consejo del desarrollo de la huelga de Valencia, poniendo en su conocimiento las últimas noticias recibidas en una conferencia telefónica sostenida durante la celebración de la reunión con el gobernador civil interino de aquella capital.

Según dicha autoridad en el día de hoy entrarán al trabajo los obreros del puerto y también es probable que sigan igual actitud los de los demás oficios. Convino el ministro de la Gobernación es del mismo tipo que las registradas recientemente en Madrid y Barcelona.

El ministro del Trabajo hizo observar las modalidades establecidas en estas huelgas al rechazarse por parte de los obreros la intervención del Comité Paritario y sus resoluciones de someter los conflictos a la decisión de las autoridades.

De acuerdo los ministros de la Gobernación y Trabajo se recogieron estas enseñanzas y por ambos ministros se redactará un proyecto de ley.

Las peticiones de los farmacéuticos

El ministro de la Gobernación informó a sus compañeros del dictamen, recabado por mayoría aprobando la decisión de la Comisión que estudió las peticiones de los farmacéuticos y el Consejo acordó aprobar dicho dictamen teniendo en cuenta que ya aparecen excluidos del grupo de especialidades farmacéuticas la venta de aguas minerales y otros productos.

Se restablece la Junta de Beneficencia de Madrid

Otro proyecto aprobado por el Consejo a instancias del señor Matos fué la derogación de lo legislado por la dictadura sobre las Juntas de Beneficencia.

Se restablece la Junta de Beneficencia de Madrid, que como es sabido asumió las facultades de las provinciales y que fué sustituida por la dictadura con el nombramiento de los señores Gabilán y Mañueco, como representantes de una Junta superior. Esta resolución del Consejo es importantísima porque permitirá reintegrarse a sus puestos a las personalidades

que antes constituían esta Junta, tales como el obispo de Madrid-Alcalá, marqués de Fontalba; conde de Romanones, Sánchez Guerra, marqués de Urquijo y otras.

La red telefónica oficial

También dió cuenta el señor Matos de una real orden exigiendo a la Compañía Telefónica aumente el circuito que es preceptivo conceder a la red oficial, dependiente de los servicios de telégrafos.

El gobernador de Valencia

El ministro de la Gobernación dió cuenta de haber salido por la tarde para Valencia, aún no restablecido de su salud, el gobernador civil de aquella, provincia señor Amado, para reintegrarse a su puesto.

Los asuntos de Hacienda

El ministro de Hacienda dió cuenta de la distribución de fondos para el mes en curso.

También habló de un expediente exceptuando de subasta para el arriendo de un local con destino a la instalación de la Delegación de su departamento en Canarias.

El señor Wais habló también al Consejo de nuestra situación monetaria registrando el hecho de la baja de un entero en nuestra peseta, como consecuencia de los sucesos de Valencia.

Los presupuestos

Refiriéndose después a los presupuestos aplaudió la resolución del ministro de Estado—introduciendo economías en su presupuesto sin que aparezcan por ello mermados los servicios.

Los de Fomento

Los ministros de Hacienda y Fomento sostuvieron una larga discusión sobre este asunto, pues el señor Estrada mantuvo su criterio de que precisaba mantener varias cifras en los de su departamento.

Los de Trabajo

El ministro del Trabajo anunció al señor Wais que tenía ya ultimados los presupuestos de su departamento, es el que ha introducido modificaciones de concepto, reduciendo partidas importantes.

El señor Sangro preside de una partida de dos millones de pesetas que aparecen consignados para compensaciones a la Exposición Internacional de Barcelona, por no estimarla justificada.

También rebaja setenta mil pesetas de la Junta de Pensiones.

Introdujo también otras economías en los conceptos de Comités Paritarios, Consejo de Emigrantes y otros, por entender que estos organismos pueden mantenerse con sus propios ingresos.

El decreto sobre alquileres

El ministro de Gracia y Justicia hizo una exposición del decreto

sobre la prórroga de alquileres teniendo en cuenta las peticiones formuladas por propietarios e inquilinos y las enseñanzas deducidas de la práctica.

El Gobierno introdujo algunas modificaciones, dejando su resolución para el próximo Consejo, que se celebrará el sábado, con objeto de llevar a la firma del rey el citado decreto el lunes de la semana entrante.

Los trabajos de la Confederación del Ebro

El ministro de Fomento expuso al Consejo las fórmulas referencias a los trabajos de la Confederación Hidrográfica del Ebro, cuyo asunto ya lo tiene casi ultimado y de cuyo estudio hecho sobre las mismas, se tiene la impresión favorable de que el Consejo formará la prórroga de las obras por seis meses para dar tiempo a que las Cortes resuelvan.

Derogación de un decreto

El Consejo derogó un decreto del año 1928 sobre paradas de sementales de ganados bovino, aznal y de cerda.

La ley de epizootias

A propuesta del ministro de Fomento el Consejo aprobó un decreto restableciendo la ley de epizootias.

Los caminos vecinales

El señor Estrada presentó al Consejo una nota donde se consignan los caminos vecinales que habrán de ser objeto de obras en Andalucía, incluyéndose también en la nota caminos vecinales de las provincias de Granada y Almería para remediar la grave crisis de trabajo porque atraviesa esta región.

Aspecto político del Consejo

En el cambio de impresiones políticas que dedica el Gobierno en todos los Consejos, se ocuparon los ministros con preferencia de la nota que el señor Cambó ha publicado en los periódicos. Fué coincidente el comentario de los ministros al apreciar que los juicios de Cambó son bastante decorosos para el Gobierno, estimando también que al hablar de la necesidad de reformar la Constitución para resolver el problema catalán, el señor Cambó no ha podido expresarse con claridad.

Algunos ministros a quienes Cambó anunció su visita se apresuraron a visitar al exministro regionalista.

Una comida

Esta noche en el domicilio del duque de Alba se celebrará una comida en honor del exministro regionalista don Francisco Cambó.

A la comida asistirán el presidente del Consejo y el ministro de Gobernación.

Forasteros, Murcianos, sombreros de marcos, único BELMAR

La tramitación de la crisis francesa

El señor Laval ha resignado los poderes que le confió el presidente de la República

11, a las 1 md. París.—El señor Laval ha resignado los poderes que le fueron confiados por el presidente de la República para formar Gobierno.

Impresión en los centros políticos

La resignación por el señor Laval del encargo de formar nuevo Gobierno ha producido gran impresión, pues si bien es cierto que en los círculos políticos se tenía por descontado su fracaso no es menos evidente que muchas y significadas personalidades tenían plena confianza en que el señor Laval lograría formar un Gobierno de concentración republicana.

A causa de lo avanzado de la hora en que se tuvo conocimiento de la resignación de poderes del señor Laval los periódicos de la noche no pudieron dar más que la noticia escueta, sin darles tiempo a hacer comentarios.

Unicamente el periódico "Paris Soir" en su cuarta edición dice que se creía probable que el señor Laval pudiera formar Gobierno y que en caso de que no lo constituyese le sustituirían en sus gestiones los señores Steeg y Painlevé.

A que obedece la actitud de Laval

11, a las 3 md. La decisión de Pierre Laval de renunciar a la misión que le confió el Presidente de la República no ha obedecido a la negativa de los radicales socialistas a participar en el Gobierno. En efecto, a primeras horas de ayer tarde se creía que el señor Laval formaría Gobierno, pero antes de marchar al palacio del Senado celebró una extensa conferencia con las personalidades que le habían ofreci-

¿Dolor de espalda?

Advertisement for Sloan's Liniment. Text: 'Si siente dolor de espalda, avise quizá de dolencias graves que amenazan su salud. VENZA AL DOLOR, y evite el peligro aplicando inmediatamente sin frotar, Linimento de Sloan.' Includes an illustration of a person applying liniment to their back.

LINIMENTO DE SLOAN Mata dolores

Advertisement for Banco Central. Text: 'BANCO CENTRAL.—Alcalá 31-Madrid. Sucursal en Murcia: Príncipe Alfonso 17 y 19, y González Adalid 4, y 6. (Edificio de su propiedad) Capital autorizado Ptas. 200.000.000 Capital desembolsado 60.000.000 Fondos de reserva 20.000.000 Intereses que se abonan en cuentas corrientes de pesetas: A la vista 2 1/2 por ciento anual Con ocho días de preaviso 3 A tres meses 3 1/2 A seis meses 4 A doce meses o más 4 1/2 REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA CAJA DE AHORROS: Interés 4 por 100 anual'

Advertisement for Estrenimiento. Text: 'ESTRENIAMIENTO El Mejor Remedio El Más Cómodo El Más Económico GRANOS DE SALUD del D'FRANCK DE VENTA EN TODAS FARMACIAS M.R. A.TRONCIN & J.HUMBERT, 59, Rue Nollat, PARIS'

Advertisement for D. Jesús Cano Belchí. Text: 'TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. JESÚS CANO BELCHÍ DEL COMERCIO DE ESPINARDO Que falleció el día 13 de Diciembre de 1927 R. I. P. En sufragio de su alma y de la de su hijo don Enrique Cano Navarro fallecido el día 20 de Octubre último (Q. E. P. D.) Se aplicarán todas las misas que se digan mañana día 12, desde las ocho hasta las diez, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol de Espinardo. Sus sentidos: viuda y madre, doña Rosario Navarro Conesa; hijos y hermanos don Antonio, don Pedro-Victor, don José, don Jesús, don Rafael y doña Dolores; hermanos y tíos, hermanos políticos y demás familia: Al recordar a sus amigos y personas piadosas tan tristes fechas les ruegan los encomiendan a Dios en sus oraciones y asistan a estos sufragios, por lo que les anticipan la expresión de su gratitud. Murcia 11 de Diciembre de 1930.'

Advertisement for Pepsodent toothpaste. Text: 'Basta! de cepillar los dientes por métodos anticuados Pruebe este nuevo método PRUEBE ESTE NUEVO MÉTODO He aquí un nuevo método de limpiarse los dientes. Un sistema que proporciona a los dientes opacos una brillante blancura comunicando nueva belleza a las sonrisas. ES LA PÉLICULA LA QUE ESCONDE LOS DIENTES BONITOS La ciencia dental nos muestra ahora como la dentadura y encías son atacadas por una película que se forma sobre los dientes. Pase su lengua sobre sus dientes y la sentirá—una capa resbaladiza. Se adhiere a los dientes—penetra en los intersticios y permanece allí. Los dentífricos ordinarios no pueden combatirla con éxito. Ahora—con Pepsodent, la ciencia dental ha descubierto combatientes efectivos de la película. Su acción es coagularla y destruirla. Pruebe Pepsodent. Note como se siente la dentadura limpia después de usarlo. Señal de ausencia de la película viscosa. Mire como se han vuelto más blancos sus dientes así que la película ha desaparecido. Adquiera un tubo hoy o escriba a Busquets Hermanos y Cia., Sec. 992-9 Cortes, 591 - A. Barcelona, pidiendo un tubo gratis para 10 días. Pepsodent El Dentífrico que elimina la Película'